## Une maison intelligente

L'édition 2002 d'Habitat et Jardin a dévoilé ses tendances. Très en vue pour cette 21e édition, qui se tiendra du 2 au 10 mars prochain au Palais de Beaulieu à Lausanne: la domotique. Un terme barbare qui désigne les techniques automatisées de gestion de l'habitation. Concrètement, d'ici à quelques années, il vous sera possible, en sortant du bureau, de demander à l'ordina-teur de la maison de vous couler un bain. Le même fidèle instrument triera votre courrier, vous demandera si vous souhaitez répondre au courrier électronique de belle-maman et vous rappellera de payer vos factures. Bref, une palette de services qui pourrait sembler un peu superflue.

## Simplifier la vie

Ce n'est pas l'avis du professeur Murat Kunt, spécialiste de ce domaine à l'EPFL: «La domotique vise surtout à simplifier la vie des gens, à leur faire gagner du temps en effectuant à leur place les corvées domestiques.» L'ordinateur sera aussi capable d'effectuer des gestes simples, comme ouvrir une porte sur commande vocale — une assistance utile aux personnes âgées ou handicapées. Les visiteurs du salon pourront se familiariser avec le futur en direct, car un espace de démonstration est prévu.

## Faire rêver

Mais que viennent faire ces technologies de pointe au milieu des chaises longues et autres accessoires de décoration? «Nous voulons faire rêver les gens», explique Olivier Gétaz, président du comité d'organisation de la manifestation. Avant d'ajouter que, les coûts étant en train de se démocratiser, M. Tout-le-monde pourra, d'ici peu, télécommander le démarrage de sa cafetière depuis son lit. Sylvie Ulmann